
评论·随笔
责任编辑∶郁晶陶

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962288 投稿：xmpl@wxjt.com.cn 读者来信：dzlx@wxjt.com.cnA62013年10月9日 星期三

红色预警不仅属于气象局

!门票经济"阻碍旅游质量提高
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! ! ! !今天! 本届中国上海国际艺术

节优惠票开始销售! 总量约 !"###

张"最大的亮点!是覆盖了艺术节所

有 $%台中外名家名团优质剧目!而

对闻讯前来抢票的观众而言! 他们

依然渴望#多多益善$% 国庆长假里!

本报与共青森林公园举办 &都市森

林狂欢节$!先后请来茅善玉'赵志

刚'王汝刚'毛猛达等戏曲'滑稽明

星!还有部分业余表演团队等!为游

园群众免费送上文艺演出节目" 相

比之下!有名角'明星出场的演出!

艺术质量明显比业余表演水准要

高! 观众的狂热指数也马上升高许

多"内心感叹!同样是里弄里的老伯

伯老阿姨! 从前请街道里的文艺爱

好者跳支舞' 唱首歌就开心得前仰

后合! 现在随着国际文化大都市的

建设!国内外的名家名团见多了!欣

赏水平也&水涨船高$!没专业水平

的节目!巴掌也拍不响"

面对眼界开阔的观众!要提供

更多文艺精品!才能满足需求" 但

精品不同草根!票价动勿动四五百

元'上千元!叫普通老百姓怎么承受

得起( 其实!沪上的许多文艺院团'

剧场!都定期推出各类优惠票'学生

票% 上海沪剧院院长茅善玉日前提

出要把票价控制在百元以内% 上海

话剧艺术中心的半票日!吸引了无

数白领观众!通宵排队购买% 但依

然难解市民文化之&渴$% 看来还需

要建立低票价的长效机制%

院团普遍反映!进剧场演出!场

租贵% 但剧场的水'电'人工运营成

本高!他们亦有苦衷% 低价公益场!

剧场才有补贴! 而各种资助经费流

向院团的同时! 是否亦切给剧场一

块( 降低了场租就降低了票价% 还

有! 可否让更多的税费资助高水准

的公益文化% 政策向文化倾斜后!长

远看!对公众'社会的回报是难以估

量的% 每年游客带来的收入就是天

文数字%文化提高国民文化修养!带

来的创造力!又是难以估量的财富%

从院团看!更要增加公益普及

演出的场次% 制作成本可以降低!

不要动辄豪华布景! 这样耗费大!

也不利于巡演和扩大市场% 还有!

某些地方的名家名角出场费也该

削低了%要让更多的观众欣赏和追

捧!就不能吊高身价% 人民群众买

不起票!离你远去!人气就会散尽%

所以说!既要高质量的艺术!又要

低价钱的门票!这才是文艺面对大

众持续红火的长效目标%

! ! ! !树大招风% 更何况是一部跨越

&##多年! 涉猎广博却字字珠玑'句

句经典的)红楼梦*%

国庆长假!)红楼梦*躺着中枪了%

古往今来!不知道有多少人发布

#好消息$+ 雪芹先生 "#回后的真迹

来了%这一次!是学者张贵林%张先生

称受英国科学家李约瑟托付!将漂泊

海外两个世纪的手稿带回了中国!并

且!大张旗鼓地广而告之% 有新闻发

布会!有媒体助兴!更有专家学者百

余人与会%张贵林言之恳切+#遵李约

瑟的提议!我已将)石头记*后 &"回

重新改写% $

兴奋只闪过一秒而已%声势浩大!

遮不住漏洞百出%根据公开资料!李约

瑟去世已近 &#年% 如握有真迹!这位

名声在外的汉学家怎会不知轻重!委

人重写曹氏#荒唐言$(如握有真迹!为

何去世多年后才公之于世(而所谓#真

迹$里!黛玉死在了宝钗怀中!还有洋

人介入说着'()!一片狗血%

)红楼梦*流传市井以来!便多有

文人作续作补!#遗梦$'#圆梦$'#重

梦$不绝于世% 早年在文庙旧书市买

过数本!古人的狗尾续貂也是文字粗

糙!情节荒诞%曹氏的奇才!是至情至

性!至阴至柔!至真至美% 诗词曲赋!

酒令谜语!无一不是灵动妙绝又充满

意趣% 爱之惜之!品读便好!曹氏之

言!借凡夫俗子之手延续!便成了弄

巧成拙%

经典红楼!是文学史上的奇葩%红

学!也浩浩荡荡地光大起来% 王国维'

蔡元培'胡适'俞平伯这些大家都算得

上是红学家!而张爱玲也曾苦读红楼!

爱不释手% 与他们!红楼或当是真爱%

不过!伸向红楼的黑手从未被斩

断% 张贵林不是第一!也不会是最后

一个!以)红楼梦*为自己沽名钓誉%

每隔上几年!总有人说自己觅得曹雪

芹 "#回之后的真迹!最终却是#狼来

了$的南柯一梦%

)红楼梦*可以是灵感之源!林语

堂写了)京华烟云*!张恨水成了)金

粉世家*! 有现代高中女生文学爱好

者自续红楼!还有电玩商家研发了游

戏软件!这些都让我们忆起曹雪芹先

生带来的阅读之乐!文字之悦% 至于

那些想借着红楼)石头记*!为自己点

#石$成金的文学投资分子!请绕道而

行% 假面的世界行走不易!衣食住行

已诸多纷扰! 并不轻松的生活里!请

留于我们一方真善的精神家园%

! ! ! !虹镇老街!几乎堪称上海#穷

街$的一个标志%时间的沧桑!给这

里留下的是市井嘈杂的周边环境'

卫生的脏乱差!以及居住条件的低

下% 最新消息说!作为全市最大的

旧区改造基地之一,,,虹镇老街 %

号地块'!号地块二次征询签约率

双双突破 "*+!这意味着!虹镇老

街旧改工作提前两个月完成了二

次征询签约目标%

&别了!虹镇老街- $媒体发出

了这样充满感情的声音! 而这!又

何尝不是 ,#"$ 户老街居民的心

声( 尽管在这里有各种各样的记

忆!但生活在棚户区!其中的冷暖

滋味也只有他们最清楚% 因此!居

民要求改造的呼声颇为强烈!第一

次征询支持率均接近 !##+%

但是!回到实际工作!旧区改

造一直是&老大难$问题%,###户人

家!就可能有 ,###种诉求%每一户

人家!还不知在房产归属权'房产

使用权等问题上!有什么样的连他

们自己也扯不清的问题%让这个知

名棚户区在上海地图上消失!还真

不容易% 更关键的!如果工作推不

下去!这里的居民就一直不能改变

生活状况%

如何把这项工作做好!虹口区

政府和相关街道是动了脑筋的%一

个电子监察平台!居民可以实时查

阅征收补偿方案. 如果碰到问题!

有免费的律师咨询和维权//正

是细致而周到的公开服务!让居民

不再担心被欺骗和剥夺.正是尊重

了居民的知情权!才让大家感知到

了公正'公平的待遇%即便 ,###多

户人家有 ,### 种甚至翻倍的诉

求!但在公开和透明的情况下!&个

性化诉求$很快就消化为旧改补偿

标准的唯一性和公正性%这样的工

作方式和效果!契合居民的心理期

待!所以!二次征询签约两周内就

突破了生效线%

用公开和透明的方法工作!并

赢得群众对工作的支持!这一经验

是可以复制的!也是经得起时间考

验的% 运用这一方法的关键!就是

要站在群众的立场想问题!在公开

的内容上! 尽量做到信息对等!同

时还要有配套的服务措施%

不仅虹镇老街!与此同时推进

的外滩 -!'-&'-,号地块! 也是这

一工作方法的试验田!同样取得了

骄人的工作成绩.旧改新政!以阳

光'公开'透明换工作效率!同时换

来了居民的认同% 市建交委透露!

上海今年将完成 %#万平方米二级

旧里以下棚户区的改造!受益居民

将达 ,万户% 要做好这项民心工

程!既需要政府工作公开'公正'透

明!也需要居民的支持和监督%

从虹镇老街旧改工作顺利推

进可以看出!再难做的工作!只要

方法得当!都会事半功倍%由此!政

府部门是否应该反思一下! 我们

对许多日常政务工作的公开!是

否还可以更重视( 用公开和透明

这样的利器!是否同样能给我们的

其他工作助力(

哪里有阳光'透明和公开!哪里

就有公正和公平% 其实!用阳光和公

开能突破的工作!何止旧区改造(

! ! ! !据媒体报道! 中国旅游研究

院院长戴斌称! 中国的景区至今

%#+的收入靠门票! 也就难免会

陷入&门票经济$中不可自拔% 尤

其是在财政收入较低的省份!这

种情况是尤其明显%也因此!短期

内!国外的&免费模式$在中国可

能并不适用%

盘点一下这几年&黄金周$旅

游! 很多问题诸如门票涨价'拥

堵'旅游秩序混乱'导游敲诈'旅

游陷阱等等! 成了久治不愈的顽

疾% 这些都和只看重&门票经济$

的思维方式脱不了干系% 为了取

得&门票经济$利益的最大化!圈

地造景! 争夺故里! 有资源要开

发!没有资源&创造$资源也要开

发!重投入重开发的同时!却忽视

管理与服务! 甚至纵容某些不法

行为%

众所周知! 杭州西湖这些年

一直是&免费畅游$!表面上看!门

票上的损失相当大! 但当地政府

却从门票免费中尝到了甜头!不

但旅游收入逐年增长! 给当地居

民增加的收入效益更不可估量%

这正是今后旅游行业发展的大势

所趋%

地方政府开发旅游资源!以

旅游来带动地方经济发展的思路

是正确的! 但着眼点一定要放在

&带动地方经济发展$上!要给当

地百姓带来丰厚的回报!而&门票

经济$ 恰恰是把旅游收入直接装

进了地方政府和少数经营者的腰

包%不割舍&门票经济$思维!难以

迎来国人真正的旅游春天! 专家

认为景区 %#+的收入靠门票!这

恰恰是&门票经济$所造成的&恶

果$!关键看地方政府有没有勇气

和魄力从&门票经济$的泥沼中奋

力拔出%

（大矛 全文刊新民网，网址
!!!"#$%&'%"(%）

! ! ! !昨天!你的孩子放假了吗( 在

上海气象局发布暴雨红色预警之

后!有些学校宣布当天停课!而有

些学校因未收到市教委的有关通

知而继续上课%作为气象预警中最

高等级的信号!暴雨红色预警中的

&防御指引$中就有&停止集会'停

课'停业0除特殊行业外1$这一条!

但由于这仅仅是气象局的建议!而

主管部门并没有出台具体的政策!

使得不同单位在执行上采取了不

同的措施%

近年来!突发恶性气象灾害的

发生频率正变得越来越高!如果人

们能够尽早收到预警信息!做好相

关的防范工作!就可以将灾害带来

的损失尽量减小% 为此!不同的部

门也会发布相应的预警信息!像气

象局有各类极端气象预警!防汛信

息中心则是高潮预警等!而有关部

门也会根据自己的判断来给出一

定的指引% 然而在具体的实施上!

这些指引能否最终成为有效的措

施!却存在着很大的不确定性%

从目前全球的情况来看! 各国

对于自然灾害等突发事件的处理在

向事前预防方向发展! 例如美国的

综合公共告警系统' 日本的地震和

海啸预警系统! 通过告知突发公共

事件可能即将来临! 并告知公众如

何预防! 尽可能减少突发公共事件

造成的损失%但在具体的实施上!各

国也遇到过不少的问题! 如日本的

地震预警系统! 曾经发出过错误的

预警信息!造成了一定的恐慌%

回到上海的实际情况来看!在

前两年的台风预警中!也发生过气

象部门发出预警!主管部门立刻宣

布停课'停业!但随后台风并没有

真正到来% 有了预警!到底是不是

停课'停工!究竟是听气象局!还是

其他主管部门!不同的单位做出不

同的选择也就不足为奇了%

现在!我们已经初步建立了区

域防灾计划启动警戒机制和应急

机制!可以进行全面'有序'高效的

防灾部署% 但是在接到预警通知

后!如何根据事先制定的区域防灾

计划启动警戒机制和应急机制!进

行全面'有序'高效的防灾部署却

还有待完善%气象灾害的应急管理

是一种特殊的社会公共事务管理!

涉及到管理学'公共安全'运筹学

等多个领域!但归根结底!是由多

个担负不同任务的部门有机组成!

只有各司其职'协力合作!才能最

大限度地减少灾害所造成的损失

和对社会的冲击%

! ! ! !南也有!爱爱"#北也有!美美"#叶大母虫

肥#绝不让须眉$贪腐阵中不乏女性加入#真令

人叹为观止$ 癸巳春彦

谢春彦


